

Colaboración de Mauricio Huesca, consejero electoral del IECM.

(2022-12-06), Canal 21 Capital 21, Capital por cual, Fernanda Tapia, Fernando Abrego, (Opinión) - 09:49:00, Duración: 00:05:18 Precio \$0.00

FERNANDA TAPIA, CONDUCTORA: Mauricio Huesca.

ASTRO, COLABORADOR: El aplauso para él.

FERNANDA TAPIA: Consejero del Instituto Electoral de la capirucha, ¿qué tema nos trae, Maestro?

MAURICIO HUSCA, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: Querida Fer, querido Charro, querido Astro, como siempre un gusto estar acá y hoy les voy a decir que el próximo viernes a las 11:00 de la mañana vamos a tener la presentación de los resultados de la consulta de niñas, niños y adolescentes que tuvimos este año, le tenemos información relevante, tenemos una participación de cerca de 143 mil niñas y niños a los cuales les agradecemos en la Ciudad de México, tuvieron dos formas de votación, una virtual y una presencial, la presencial fue en un único día, la virtual fue a lo largo de casi una semana.

FERNANDA TAPIA: ¿Y solo contestaban así en opción múltiple o de repente le echaban de su ronco pecho?

MAURICIO HUESCA: En la boleta este año, pues lo que hicimos fue poner, sí, como ya nada más opciones, pero si teníamos un baner para poder poner alguna situación que les preocupara.

FERNANDA TAPIA: Eso es lo más divertido.

ASTRO: Y sabes qué es lo más padre, que esos 100 y tantos mil niños...

MAURICIO HUESCA: 143 mil.

ASTRO: Antes no tenían voz y ya la tienen afortunadamente y van a crecer todavía más.

MAURICIO HUESCA: Y lo que estamos buscando es que estos ejercicios sean anuales, ¿y por qué queremos que sean anuales? Porque lo que buscamos es que hayan hábitos públicos individuales para que niñas y niños vean que a través del voto pueden y construyan ciudadanía, vean el poder del voto, estas eran las boletas que estábamos presentando en las cuales tenían que marcar cuál era la principal necesidad.

FERNANDA TAPIA: ¿Y si le entraron también niños de comunidades...

MAURICIO HUESCA: De pueblos y de comunidades indígenas también.

FERNANDA TAPIA: ¿O nada más puro niño de ciudad?

MAURICIO HUESCA: No, no, no, no, instalamos en todos los 33 sedes distritales, tenemos 48 pueblos reconocidos de pueblos originarios.

FERNANDA TAPIA: Aquí en la capirucha, eh, hay hasta zona rural.

MAURICIO HUESCA: Y ahí también se instalaron mesas receptoras de votación, también, votaron también por internet en los pueblos originarios.

FERNANDA TAPIA: Que no les falte un telefonito, una computadora en su cafe internet.

MAURICIO HUESCA: No y la verdad es que esta vez se invirtieron otra vez los resultados, cada vez van cambiando cuál es el número uno de preocupación, el primer año fue de hace ya 4 años que llevamos estos ejercicios, el primer año fue seguridad pública, el segundo año fue áreas recreativas, el tercer año fue zonas verdes, en este año fue, no me lo van a creer, pero quieren más luminarias en las calles, sienten que están muy ...

FERNANDA TAPIA: Y están poniendo unas re bonitas, eh, que no son de esas tan altas que la neta la luz se dispersa.

ASTRO: Y son menos gastalonas, porque ya vienen de LED, ya no es de foco.

MAURICIO HUESCA: Y esa es la principal preocupación. Ahora, la segunda preocupación sigue siendo el tema de seguridad pública, se sienten muy inquietos, muy inquieta, inseguras, inseguros en las calles todavía y el tercero es el tema de áreas recreativas y zonas verdes, todavía exigen más espacios públicos para poder recrearse muchas niñas y niños, pues sobre todo en la pandemia vivieron en condiciones de hacinamiento, entonces tener que compartir un mismo espacio con papás, mamás, tías, tíos, hermanas, hermanos, entonces fue complicado y si necesitan muchas más áreas recreativas y zonas verdes.

Sobre todo hay algunas alcaldías que están creciendo de manera vertical y que tienen pocos áreas verdes y que están buscando niñas y niños este tipo de actividades. Ahora, ¿qué es lo relevante de esta consulta? Que no se van a quedar en resultados estadísticos, vamos a buscar alcaldes y alcaldesas como lo hemos hecho en otros años y con niñas y niños que se comprometan frente a la niñez y las juventudes a que de lo que salió en su alcaldía, proyectos que puedan intervenir.

FERNANDA TAPIA: Oye, aquí dice que necesitan sus parques.

ASTRO: Ahora, ¿el Instituto va a hacer seguimiento a esto para que cumplan los alcaldes? Porque, mira, el prometer no empobrece, el dar es lo que aniquila.

FERNANDA TAPIA: Mira, por ahí decía Pedrito, prometer antes de meter, una vez metido olvidar lo prometido.

ASTRO: Sí señora, pues es que así es. ¿Si van a hacer seguimiento ustedes?

MAURICIO HUESCA: Nosotros hacemos seguimiento a través de "Una pandilla que ve", "La ciudad que ve" que ya hemos presentado también aquí en Capital Por Cuál, que son un grupo de niñas y niños que lo que buscan es un observatorio de participación ciudadana y electoral, y que están todo el tiempo observando lo que hace el Instituto, observando lo que hacen los partidos políticos y desde luego el funcionariado público.

Entonces, si nos vamos a meter, son los mismos niñas y niños que hicieron las entrevistas para los debates de las demarcaciones territoriales y ellas y ellos van a ser los que estén al pendiente, desde luego con el acompañamiento.

ASTRO: Súper pilas los chavos de "Ciudad que ve", súper pilas. El aplauso, claro que sí.

FERNANDA TAPIA: Y entonces ¿En qué página vamos a poder ver y leer bien estos resultados?

MAURICIO HUESCA: El informe ya se va a colgar a partir del viernes en el portal www.iecm.mx, y quien quiera acompañarnos en el Museo de la Acuarela a las 11:00 de la mañana, este viernes vamos a estar ahí presentando los resultados.

FERNANDA TAPIA: Huy qué bonito y de paso lo recorren, es bien bonito.

MAURICIO HUESCA: Es muy bonito el Museo de la Acuarela.

FERNANDA TAPIA: Sus redes, Maestro.

MAURICIO HUESCA: Claro que sí, pues nos pueden encontrar en @iecm en Facebook, Twitter e Instagram y a mí me pueden encontrar en Twitter como @MauricioHuesca.

FERNANDA TAPIA: Bravo, hay que escuchar a los niños, yo no escucho a los grandes, pero a los niños sí.

ASTRO: Y hay que tomarlos en serio, hay que tomarlos bien en serio, señores.

DREM